
施策別意見一覧 資料２　別紙

　施策 　　　　　　　強み 　　　　　　　弱み 　　　　　感じたこと
1 コミュニティ ・ 自治会（町内会）が比較的活発 ・ 菅谷地区にコミュニティセン

ターがない
・ アパートが続々建つが地域に
入会する人は殆どいない

・ 地域のつながりが強い ・ 近所とのつながりが弱くなって
いる

・ 新住民と旧住民のつながり（交
流）薄い

・ 多様性がない（地元意識が強
・ 地域間世代間のコミュニケー
ション不足

・ 町内会の将来像が不明瞭
・ 市の中にいこいの場（集まりや
すいところ）が少ない（高齢者
などの）

2 市民活動・
ボランティ
ア

・ ボランティアの人数が少ない ・ 音楽にて街の活性化を!!

・ 市民の発表の場が無い
3 男女共同参
画

・ 女性の参加が少なすぎる

4 防災・防犯 ・ 自然災害の（火山、ガケくず
れ）リスクが小さい

・ 夜が暗い（明りが少ない） ・ 自然災害が少ない

・ 災害が少ない ・ 外灯があったらいいと思いまし ・ 確かに原発はこわいです
・ 安全な町 ・ 空き家が多くなっている ・ ベットタウン化　住みやすい街

ではあるが、確かに核施設は
心配です

・ 水害が少ない ・ 東海原発が心配 ・ 原発が心配
・ 比較的災害が少ないところで
ある

・ 東海村の原発が近い ・ 核施設についてなど自分が多
く見落としていたことが挙がっ
ていて参考になった

・ 災害に強い ・ 原子力施設が近くにあり不安
を感じる

・ 道路は明るくして欲しいです!!

・ 防災防犯の対策 ・ 空き家の多発
・ 外灯が少ない ・ 空き家が増えていることについ

て自分は見落としていたがそ
の通りだと感じた

・ 空き家が増えている ・ 空き家対策
・ 夜間に暗い場所が多く子供だ
けで歩けない

・ 原発に何かあったときの対
応ってどうなっているのでしょう
具体的に知りたい

5 自然環境 ・ 自然環境が良い ・ 豊かな自然環境を持ちながら
整備がされていない

・ 大地が平たん
・ 自然が豊か
・ 自然がいっぱい
・ 土地が平坦で移動しやすい
・ 身近かに自然（生きもの、植
物）に触れる機会が多い

・ 自然が多い
・ ほどほどに自然がある
・ 自然が多い
・ 那珂川　久慈川（２河川）が流
れている

・ 自然が豊かである
・ 自然が多い
・ 広々としている（自然が豊か）
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　施策 　　　　　　　強み 　　　　　　　弱み 　　　　　感じたこと
6 生活環境 ・ 住環境が整っている？（買い物

など）
・ ゴミの出し方　集積箱がない ・ 商業施設の利便性がいいとい

うことについて参考になった
・ 買い物が便利である ・ 市内一斉清掃の意味がない
・ 公害が無い ・ 有害動物の多発（イノシシ）
・ ベットタウン都市の様相でスー
パー等が多く便利

・ 市街地から離れた際に買い物
に行くのが不便

・ 近所に大型店があり、生活に
便利

・ 住宅地としては静でよい
・ 店が多い
・ 商業施設が集まっていて便利
・ ライフラインが良い地域である
（菅谷地区）（幹線道路ぎわの
ため）

・ 水戸市、ひたちなか市、日立市
等の隣接地域として非常に住
みやすいところである

・ 住みやすい
・ 県庁（水戸市）に近い
・ 住みやすい環境がよい
・ 買物　環境に良い
・ 買い物に行くのが便利（市街地
のみ）

・ 住み良い
・ アパート等の部屋代は安い？

7 交通基盤・
公共交通

・ 幹線道路が多い。6号、118号、
349号、常磐道（インター付）

・ 生活道路（小さい道路）が整備
されていない

・ 上菅谷駅の駐輪場が足りない

・ 交通の便が良い ・ 水戸、ひたちなかへの通勤渋
滞

・ 上菅谷駅をキレイにしたのが
那珂市だということを初めて

・ 高速バスでの東京アクセスが
便利

・ 茨交バスがなくなった ・ 茨交バス廃止が大きな環境悪
化の要因ですね

・ 上菅谷駅がきれいになった ・ 図書館前の遊歩道からの横断
歩道が遠い

・ 高齢者の交通網

・ JR（水郡線）の駅がたくさんあ
る　9つ

・ 公共交通の便が悪い ・ 高速道路の利便性がいいとい
うことについて参考になった

・ 交通（道路）が便利 ・ バスがない ・ 終電が辛い
・ 交通渋滞が少ない ・ バスがなくなって不便（高齢者

には）
・ 水郡線の終電時間を遅くして
欲しいに賛成です

・ アクセスが良い　県北であれば
直ぐ行ける　高速でどこでもい
ける

・ 近所にバス停があったらいい
なと思います

・ 朝の通勤ラッシュ

・ 高速ICが近い　県外アクセス ・ 道路は南北に整備されている
が東西の道路が整備されてい
ない

・ 道路（生活道路）の整備につい
ての意見が出ていたが、その
通りだと感じた

・ 東京への利便性が良い ・ 電車が不便（本数が少ない）
（最終列車をもっと遅くまで）

・ 道路は農道でも徐々に良くなっ
てきている

・ 住みよいところがあるが、今後
高齢者が増加すると交通の便
が悪いかも

・ 町道の草取りがしてあり気持ち
良い

・ 公共交通の利便性

・ 高速道路　インターチェンジが
ある

・ 終電の時間がはやい

・ 水郡線がある（鉄道）　なくさな
いで!!

・ 交通の利便性が弱い　東京ま
での交通網

・ 国道が２本、高速道が通ってい
て交通が比較的便利

・ 終電が早い　東西方向の交通
が無い

・ ひまわりバス運行、デマンドバ
ス運行（※デマンドタクシー）

・ 町道でも草がたくさんある所が
ある

・ 高齢者でも活動的に生活でき
る

・ 歩道なのに雑草が

・ 交通の便が良い ・ 水戸への交通手段として朝の
交通ラッシュ解消が必要　水戸
市へ橋がもう１つ欲しい

・ 他の市町村に行く方法が少な
い（車のみ）

・ 公共交通が不便　年をとった時
心配

・ 周辺（生活）道路の整備がおく
れている
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　施策 　　　　　　　強み 　　　　　　　弱み 　　　　　感じたこと
8 上下水道 ・ 下水の普及が遅れている ・ 水道料が高い

・ 那珂市の水道料は他市町村か
ら比べると高い

・ 水道料が高いと感じます。なぜ
でしょう？

・ 下水道の整備が遅れている ・ 下水道料金が高い
・ 下水の普及が悪い

9 公園 ・ 公園が多いところだと思います
（もう少しあったらいいなと思い
ました）

・ 公園の整備が（手入れ）あまり
良くない

・ 公園の整備について多くの意
見を出していて参考になった

・ 公園が多い ・ 宮の池公園の整備がいまいち
（トイレなど）

・ 公園の整備　史跡等は多い
が、やはり整備不足

・ 県の公園が２つある ・ 宮の池にイスがない
・ 公園が少ない

10 福祉・医療 ・ 医療関係が充実している ・ 休日夜間の病院の整備が不十
分

・ 高齢化に伴う問題により着目し
た

・ 病院が近くにあり安心 ・ 保育所の受入れ人数を増やし
てほしい

・ シルバーの活動分野が限られ
ている

・ 病院が少ない
・ 子どもの遊ぶ場所が少ない
・ 老後の健康への不安

11 教育・文化 ・ 徳川光圀公の史跡がある ・ 子どもが泳げる屋外プールが
ない

・ 那珂市の「文化」って何？

・ 市立図書館が充実してきてる ・ 那珂市の文化って何？ ・ 確かに那珂市の文化とは何か
分からないです

・ 子供たちが皆素直です ・ 文化センターなどの集会ホー
ルの整備

・ 那珂市の文化は？

・ 図書館がキレイ ・ 芸術的（文化的）イベントが少
ない

・ 史跡についてなど自分が多く
見落としていたことが挙がって
いて参考になった

・ スポーツ施設の利用料金が安
い

・ 国際交流をもっと推進すべき
（民泊）

・ 図書館は利用しやすいです

・ 小学校までの通学距離が遠い ・ 他の市に住んでいる方から「図
書館きれいだし館内でゆっくり
本を読めていいなぁ」と言われ
たことがあります。

・ 学校教育の方針があいまい
具体的に「こうだからこうなる」
という話がない

・ 野球をするようなグラウンドが
ない

・ 学校学力向上　クラブ活動や
進学率向上など

12 産業・雇用 ・ 農産物が豊富 ・ 耕作放棄地（特に畑）の増加 ・ 会社が少ない
・ 企業が少なく市内で雇用がな ・ 雇用を受け入れる企業が少な
・ 会社が少ない（大きい会社） ・ 若い人の就労の場所が少ない

ことが将来の活力が減少する
原因かな？

・ 跡取りがいないのは心配の種
（農家の場合）

・ 跡取りがいない

・ 求人が少ない ・ 雇用が少ないのは問題だと思
・ 就職先の選択肢が少ない＝企
業数が少ない

・ 休耕地が防犯に関係するとは
思わなかった

・ 雇用が少ないと感じる ・ 市内に働く場所がない（西部工
業団地のみ）

・ 休耕地が増え続けている ・ 那珂市に働く場所がない
・ 水戸市や日立市、ひたちなか
市のベットタウンのままで良い
のか

・ 水戸市、日立市、ひたちなか市
のベットタウンのままで良いの
か→市内での働く場所の確保

・ 会社がない（税収が少ない） ・ ベットタウンのままで良いの
か？という点に賛成　働く場所
は必要だと思う

・ 仕事がない ・ 雇用についての意見が出てい
たが、その通りだと感じた

・ 市民の働く場所をもっと多く設
定できないか

・ 農業振興への意見が無かった

3/4



　施策 　　　　　　　強み 　　　　　　　弱み 　　　　　感じたこと
13 観光・特産
品

・ 額田城跡をもっとPRできる ・ 名物がない ・ 道の駅は必要だと思いました

・ ネストビール ・ 近くに道の駅があったらいいな
と思いました

・ 私も額田城跡についてはその
ように思います。まだまだPR不
足であるし、整備不足

・ ニュースになる桜の名所があ
る

・ 観光資源が活かされていない ・ 額田城跡のPR

・ 大助まつりがある ・ 幅広い年齢階層が参加出来る
イベントがあまりない

・ 宿泊施設がない

・ 那珂市の名物がない ・ なぜ宿泊施設が無いのか
・ とびぬけた特長がない ・ ビールについてもっとPRするべ

きだと思いました
・ ゆるキャラの知名度が低い（ナ
カマロちゃん）

・ PR不足

・ 那珂市のイベントが地味 ・ 観光名所、知られざるよい所
はいっぱいあるはずで整備が
されていないだけであると思い
ます

・ 道の駅などの物産販売の集客
施設が弱い

・ 観光等のPRがたりない

・ 市内を見渡せる展望場所がな
い（市役所の屋上を改装する
県庁展望階のように）

・ 温泉施設が無い（観光客誘致）
・ 集客施設（宿泊関係）がない
・ 市外県外にアピール出来るも
のが無い

・ 名所に良いトイレがない
・ 全国的な名所がない　アピー
ル不足

・ 那珂市はPRが下手　商品、農
産物、その他イベント等でも

・ ガイドマップを見れる場所がわ
からない　どこにあるの？

・ 平穏な生活が出来るため、こ
れぞといったインパクトがない

14 行政運営 ・ 公共施設の稼働率が低いので
は？

・ 学校の減少は本当に残念です

・ 学校などの公共施設が減少し
ている

・ 那珂市のHPをわかりやすくし
てほしい（検索してもヒットしな
い）

・ 市の広報がわかりづらい(市報
だけでは読まない人も多い)

15 人口減少・
少子高齢化

・ 市の周辺部での人口減少、高
齢化の波

・ 高齢化の進行の視点から課題
を整理していることは良い方法

・ 高齢化が進んでいる ・ 人口増加の妙案を皆んなで考
えよう

・ 子どもが少ない ・ 全国的な問題とはいえ少子化
は顕著ですね

・ 子供が少ない（子育ての環境）
・ 小学校の統合→人口減少社会

16 若者・結婚
支援

・ 若者の遊ぶ所がない ・ 市内にデートできる場所がない
というのは問題だと思いました

・ デートする場所がない ・ 出会いの場が無い
・ 若者が少ない ・ どんな施設が望まれるのです

か？
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